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奥州市議会運営委員会 会議録 
 
 

【日  時】令和６年６月４日（火） 10:00～10:22 

【場  所】７階 委員会室 

【出席委員】小野優委員長 千葉敦副委員長 及川春樹委員 千葉和彦委員 高橋浩委員 

千葉康弘委員 野富男委員 阿部加代子委員 今野裕文委員 

【欠席委員】小野寺満委員 

【出席委員外議員】佐藤正典議員 

【説 明 者】浦川総務部長 梅田総務課長 

【事 務 局】鈴木事務局長 菊池事務局次長 佐藤事務局副主幹 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

【次  第】 

１ 開会 

２ 委員長挨拶 

３ 協議事項      

(1) 令和６年第２回奥州市議会定例会の運営について 

４ その他 

５ 閉会 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

【概  要】 

１ 開会 

〇副委員長（千葉敦君） 開会します。委員長の挨拶に続き、その以降の進行は委員長にお願い

します。どうぞよろしくお願いします。 

 

２ 委員長挨拶 

〇委員長（小野優君） 本日は今週から始まります令和６年第２回奥州市議会定例会の運営につ

いて話し合ってまいります。よろしくお願いします。 

 

３ 協議事項 

 (1) 令和６年第２回奥州市議会定例会の運営について 

〇委員長（小野優君） それでは協議事項に入ります。 

(1)令和６年度第２回奥州市議会定例会の運営について、①市長提出付議事件について、説明

をお願いいたします。 

浦川総務部長。 

〇総務部長（浦川彰君） 私の方から６月議会に提出議案一覧に基づき説明をさせていただきま

す。今回報告８件、議案45件という内容でございます。 

報告第１号は、工事請負契約の変更についてということで、水沢中学校の変更契約でござい

ました。変更後の金額は、27億9,288万9,000円、プラス905万3,000円の増の変更契約です。 
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報告第２号、一般会計の継続費の繰越の内容です。水沢中学校の改築事業として総額５億690

万5,000円の繰越、継続費の繰越ということです。 

報告第３号は、一般会計の繰越です。69件、総額19億4,128万5,100円の内容でございまして、

一番の上段にある強い農業づくりに７億5,000万円ほど繰越としておりますが岩手ふるさと農協

への補助でございまして、小山のカントリーエレベーターを作る予定だったのが若干工事用地

の関係で遅れたということで、その分の繰越金が大きい金額になっております。 

報告第４号、工業団地特別会計の継続費の繰越でございます。内容は、袖山工業団地の整備

事業ということで、総額２億4,306万4,753円でございます。 

報告第５号、工業団地特別会計の繰越の部分でございますが、こちら広表工業団地の整備事

業で、総額３億516万2,677円でございます。 

報告第６号、水道事業会計の繰越の部分でございますが、29件で総額13億9,455万8,246円で

ございます。 

報告第７号、下水道事業会計の繰越の部分でございますが、13件で総額２億2,388万1,900円

でございます。 

報告第８号は、江刺開発振興株式会社の経営状況の報告について、でございます。 

以上が報告８件の内容でございます。 

議案の方ですが、議案第１号から第24号までは、人事案件でございます。 

農業委員会の委員の任命に関し同意を求めることについてということで、24件、別紙で名簿

を付けております。お名前はご紹介しませんが、24人の人事案件ということで、即決をお願い

したいというものでございます。 

それから、議案第25号から第27号までについては、専決処分の承認という形になります。 

議案第25号は、地方税法の一部改正に伴うもので定額減税の関係での改正でございます。 

それから議案第26号は、国保条例の一部改正でございまして、内容的には課税限度額の改正

と、低所得者に係る軽減基準額を拡大する内容となっております。 

それ、議案第27号の一般会計補正予算（第16号）の専決処分でございますが、歳入歳出とも

5,200万円の増ということでこちらは地方交付税が固まったこと、こちら３億1,673万円、予算

計上している全体では18億8,000万円と聞いております。それから寄付金の方はふるさと納税の

額が固まったことで4,220万6,000円を歳入でプラスしております。こちらもふるさと納税は総

額で21億9,000万円と聞いております。 

議案第28号でございます。認定こども園条例とそれから保育所条例の一部改正でございます。 

こちらは、江刺東こども園を設置するとともに、玉里保育所を廃止するための条例改正でござ

います。 

議案第29号、直営診療所条例の一部改正ということで、コロナの発熱外来を配置するための

条例ございます。 

議案第30号、市営住宅管理条例の一部改正ということで、市営住宅入居者の資格の見直しを

行うものでございます。 

議案第31号、水道の布設工事及び布設工事監督者の資格を定める条例の一部改正ということ

で、水道法の改正によりまして市の水道技術管理者の資格要件を改めるためのものでございま
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す。 

議案第32号、特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに子ども・子育て支援施設の

運営に関する基準を定める条例の一部改正でございます。こちら内容的にはアナログ規制の見

直しによって国の基準が改正されたことにより市もそれに従って改正をするものでございまし

て、具体の内容としては、今まで保育の重要事項については、掲示板のみでやっていたものを、

インターネットで公表するようになったという内容でございます。 

議案第33号は、病院事業の設置等に関する条例の一部改正ということで、地方自治法が変

わったことによって、引用する条項を改める内容になっております。 

議案第34号、固定資産税の課税免除及び不均一課税に関する条例の一部改正ということで、

内容的には東京から企業が移転してきた場合、その固定資産税の課税免除をする制度があるん

ですけれども、この適用期限を延長するための条例改正という内容になりますが、奥州市では

これまで実績はないということでございます。 

議案第35号、過疎地域の固定資産税の課税免除に関する条例の一部改正ということで、内容

的には過疎地域に来た企業に対する固定資産税の課税免除の適用期限を延長するということで、

６者ほど奥州市内には該当があるということでございました。 

議案第36号、江刺総合コミュニティセンター屋根等改修工事の請負契約の締結に関し議決を

求めることについてということで、江刺総合コミュニティセンターの屋根の改修工事で２億

1,010万円の工事内容でございます。これについては、当日配信資料がございます。 

議案第37号の本庁舎外壁等改修工事の請負変更契約ということで、変更後でございますが、

２億1,821万8,000円ということで4,342万8,000円の増の変更契約でございます。これについて

も当日配信資料を用意いたしております。 

議案第38号、市有地における自動車損傷事故に係る和解及び損害賠償の額の決定に関し議決

を求めることについてでございますが、令和６年３月18日、これは台風並みの強風の日でござ

いました。市有地の木が倒れて隣接する市有地、旧広瀬診療所だそうですけど、そちらの方に

木が倒れてしまって、２台の車両を損傷させてしまったものでございます。過失割合が市100に

対して、相手方ゼロ、賠償額については２台合わせて150万8,133円の内容でございます。 

議案第39号から第43号までは、財産取得の議案ということになります。 

議案第39号は、除雪グレーダーが１台、3,905万円。 

議案第40号は、凍結防止剤散布車が１台、2,280万円。 

議案第41号は、小型動力ポンプ積載車が４台、3,345万7,320円。 

議案第42号は、給食車が３台、2,700万5,000円。 

議案第43号は、奥州市光ネット設備機器で、5,610万円という内容になっています。いずれも、

当日配信資料があります。 

議案第44号、令和６年度一般会計補正予算（第２号）でございます。歳入歳出とも、14億

4,839万8,000円の増ということで、大きなものとしましては歳出の社会福祉総務費７億4,500万

円となっておりますけども、物価高騰対策の重点支援交付金、給付金の事業の関係です。 

議案第45号、令和６年度病院事業会計補正予算（第１号）ということで、衣川診療所に勤務

する常勤医師の退職に伴う支出増ということで、1,054万9,000円という内容でございます。 
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以上が当初提案の議案等45件。 

それから、今現在でございますが追加事件として予定をしているものでございます。 

議案第46号の予定ですが、広表工業団地の造成工事、これが６月13日の入札ということで、

追加提案をさせていただく予定があるところでございます。 

他にもおそらく補正等出てくるものと思っております。 

以上が、本６月議会に提出する議案の内容でありました。どうぞよろしくお願いいたします。 

〇委員長（小野優君） 説明ありがとうございます。何か質問等ありますでしょうか。 

  野議員。 

〇18番（ 野富男君） 議案第36号、江刺総合コミュニティセンター屋根等改修工事の請負契約

の締結に関し議決を求めることについての資料は当日ですか、これだけですか。要は契約期間

とか、工事期間が出てくるもの、あるいは入札経過などは当日ですか。それとももう既に来て

いるのですか。 

〇総務部長（浦川彰君） 入札の関係の資料は当日配信になります。当日お渡しさせていただき

ます。 

〇委員長（小野優君） ほかにありませんでしょうか。 

＜ 「なし」との声あり ＞ 

〇委員長（小野優君） ありがとうございました。暫時休憩します。 

～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～～～～～〇～ 

 

〇委員長（小野優君） 再開します。事務局から報告がありますのでお願いいたします。 

〇事務局次長（菊池淳君） 議会運営規程の中で、議長及び委員外議員の出席という条項がござ

います。その中で、委員会が必要と認めたときは、会派に所属しない議員を委員外議員として

出席させることができるという項目がございます。本日、佐藤正典議員が議会運営委員会に出

席をしていただいているといった状況になってございましたので、こちらを先に皆様にお諮り

してからということになろうかと思いましたが、事後の報告で大変申し訳ございませんが、そ

ういった内容になってございましたのでご説明の方を申し上げます。 

〇委員長（小野優君） それでは、続けてまいります。 

協議事項(1)の②会期について、それから議事日程第１号について、一般質問について、関連

ありますので一括して説明をお願いいたします。 

 鈴木事務局長。 

〇事務局長（鈴木常義君） それでは、議会事務局から説明いたします。 

最初は、「② 会期について」です。５ページ、「令和６年第２回奥州市議会定例会予定

表」をご覧ください。 

今期定例会は、６月７日（金）から６月27日（金）までの21日間を予定しております。 

初日の６月７日（金）は、一括議題説明までで、報告８件、即決が人事案件24件であります。 

６月10日（月）から13日（木）までは、各常任委員会の開催日といたします。 

一般質問は、21名の議員から通告がありましたので、６月14日（金）、17日（月）、18日

（火）、19日（水）、20日（木）の５日間の日程で行います。 
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６月20日（木）の一般質問終了後と21日（金）が議案の審議となります。 

６月24日（月）、25日（火）、26日（水）を常任委員会の開催日といたします。 

６月27日（木）が今期定例会の最終日で、議案審議及び各委員長報告となります。 

次に、「③ 議事日程第１号について」を説明いたします。６ページをご覧ください。 

記載はありませんが、開会前に行います市民憲章唱和・前文朗読は、17番千葉敦議員にお

願いいたします。 

次に、開会直後に暫時休憩を入れまして、「全国市議会議長会表彰の伝達」を議場にて行

います。議員在籍20年となりました中西秀俊議員、藤田慶則議員、15年の加藤清副議長、10

年の千葉敦議員、 野富男議員、及川佐議員に対して、５月22日に全国市議会議長会から送

付されました表彰状を議長から伝達するセレモニーを行うものです。 

「日程第１ 会議録署名議員の指名」ですが、今回は、 

23番 中西秀俊 議員 

24番 菅原 明 議員 

25番 小野寺重 議員 

「日程第２ 会期の決定」は、21日間。 

「日程第３ 諸般の報告」は、市長から議案等53件の送付があった旨と、議長報告、監査

報告です。 

「日程第４」から「日程第11」までは報告案件８件。先ほど説明があったとおり、工事請

負契約の変更に係る専決処分報告、令和５年度一般会計等の繰越計算書等の報告６件と、江

刺開発振興株式会社の経営状況報告です。 

「日程第12 議案第１号」から「日程第35 議案第24号」までは、即決案件で農業委員会

の委員の任命に関し同意を求めること。一括提案、一括質疑の後、１件ずつ採決を行います。

したがって、全員賛成とする場合は24回起立、着席を行っていただくことになります。 

「日程第36 議案第25号」、「日程第37 議案第26号」は、条例の一部改正の専決処分。 

「日程第38 議案第27号」は、令和５年度一般会計補正予算の専決処分。 

「日程第39 議案第28号」から「日程第46 議案第35号」は、条例の一部改正。 

「日程第47 議案第36号」は、請負契約の締結議決。 

「日程第48 議案第37号」は、請負変更契約の締結議決。 

「日程第49 議案第38号」は、自動車損傷事故に係る和解等の議決。 

「日程第50 議案第39号」から、「日程第54 議案第43号」は、財産取得議決５件。 

「日程第55 議案第44号」、「日程第56 議案第45号」は、令和６年度一般会計、特別会計

の補正予算２件。 

議案等の内容については、先ほど総務部長から説明のあったとおりです。 

続いて、一般質問についてですが、10～12ページをご覧ください。５月31日と６月３日に

受付を行い、21名の議員から通告を頂きました。内容は記載のとおりです。 

以上、ただ今ご説明した内容で、今議会を運営することについてお諮りするものです。 

よろしくお願いいたします。 

〇委員長（小野優君） ありがとうございます。質問等ありますでしょうか。 
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＜ 「なし」との声あり ＞ 

協議事項については、以上となります。 

  

４ その他 

〇委員長（小野優君） ４のその他に入ります。その他についてですけども、何かありますで

しょうか。鈴木事務局長。 

〇事務局長（鈴木常義君） それでは私の方から最初に３点です。 

１点目は、先の議員説明会で農業委員の任命議案に関わり除斥の話をさせていただきました

が、現時点で該当になるという報告を頂いた議員はいらっしゃいません。 

いないとは思いますが、各会派において改めてご周知いただき、農業委員の任命だけでなく

すべての議案において、該当する、あるいは該当するかもしれないと思われる議員は、早めに

議会事務局にお知らせいただくようお伝えください。 

除斥は２親等までということで、父母、祖父母、配偶者、子、孫若しくは兄弟姉妹です。 

２点目は、「全国市議会議長会会長表彰祝賀会」についてです。 

５月22日に開催されました「全国市議会議長会定期総会」において、中西秀俊議員、藤田慶

則議員、加藤清副議長、千葉敦議員、廣野富男議員、及川佐 議員が、「全国市議会議長会会長

表彰」を受賞いたしました。 

つきましては、本定例会の最終日、６月27日（木）の夕方に祝賀会を開催したいと考えてお

ります。 

詳細につきましては、６月７日（金）開催予定の議員互助会役員会で決定したうえで、皆様

にご案内いたします。 

３点目は、「大谷デー」についてです。 

毎月17日が定例の「大谷デー」となっておりますが、この日は、一般質問の予定となってお

ります。現在、なかなかドジャースのＴシャツが購入できない状況になっております。当局も

そうですがエンジェルスの白いＴシャツで結構ですので、当日は、上着の下に「大谷Ｔシャ

ツ」の着用をお願いいたします。 

なお、クールビズの趣旨から、開会前に議長から上着を脱ぐことについての許可を出してい

ただきますので、その後は個々の判断でお願いいたします。 

以上でございます。 

〇委員長（小野優君） そのほかに何かありますか。佐藤副主幹。 

〇事務局副主幹（佐藤祐一君） 次回の議会運営委員会の開催日程につきまして、６月13日木曜

日午前10時より、７階委員会室で議題を取組事項ということで委員会を開催します。出席をお

願いします。以上です。 

〇委員長（小野優君） 何かご意見等ありますでしょうか。 

＜ 「なし」との声あり ＞ 

〇委員長（小野優君） ではそのよう進めてまいります。そのほかに何かありますか。菊池次長。 

〇事務局次長（菊池淳君） 今、資料を配信いたしました。この時間をお借りして、図書委員、

図書委員会の案件について、ご説明させていただきたいと思います。例年行っておりますけど
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も、調査研究に必要な図書の購入を行っておりましたので、今年度の希望する図書の調査をこ

の後行いたいと考えております。各会派から、希望の図書をあげていただきたいと思います。

ここでちょっと皆さんにお諮りしたいのが委員外議員の方からも、会派に所属していない議員

の方からも、希望の図書を出して申し込みをしていただくような形で行うことでよろしいか、

ここでお諮りしたいと思いますので、よろしくお願いします。 

〇委員長（小野優君） ということでしたけども何かご意見等ありますでしょうか。 

＜ 「なし」との声あり ＞ 

〇委員長（小野優君） ではそのよう進めてまいります。 

 

５ 閉会 

（千葉敦君） 慎重な審議ありがとうございました。以上をもちまして議会運営委員会を閉会い

たします。ご苦労様でした。 

 

 

 


